



KEGIATAN AKSI SOSIAL MENDUKUNG PEREKONOMIAN MASYARAKAT YANG TERDAMPAK COVID-19 DI SMUN 17 MEDAN

SOCIAL ACTIVITIES TO SUPPORT THE ECONOMY OF COMMUNITIES AFFECTED BY COVID-19 IN SMUN 17 MEDAN

Tia Novira Sucipto¹, Rika Mei Hayani Ginting², Rosanna Purba³
Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara Indonesia
E-mail: rosanna.purba@gmail.com

INFO ARTIKEL

Koresponden

Tia Novira Sucipto

Rika Mei Hayani Ginting

Rosanna Purba
rosanna.purba@gmail.com

Kata kunci:

kegiatan aksi sosial,
perekonomian
masyarakat, Covid-19

Website:

<http://idm.or.id/JCS>

hal: 65 - 70

ABSTRAK

Penyebaran coronavirus sudah semakin meluas di seluruh wilayah Indonesia. Jumlah pasien yang dinyatakan positif pun sudah mencapai lebih dari 143.000 orang. Hampir seluruh negara di dunia diguncang sebuah pandemi yang dikenal dengan istilah pandemi Covid-19. Covid-19 adalah penyakit menular yang disebabkan oleh jenis coronavirus yang baru ditemukan. Ini merupakan virus baru dan penyakit yang sebelumnya tidak dikenal sebelum terjadi wabah di Wuhan, Tiongkok, bulan Desember 2019. Mewabahnya coronavirus ini telah mengakibatkan mobilitas perekonomian berhenti dan menurunkan kondisi perekonomian di Indonesia, bukan hanya perekonomian Indonesia saja namun juga perekonomian dunia. Pandemi Covid-19 yang sedang melanda dunia termasuk Indonesia saat ini memaksa pemerintah menetapkan kebijakan bahwa masyarakat harus melakukan segala aktivitas dari rumah, baik itu bekerja, sampai aktivitas pendidikan dilakukan dari rumah. Aktivitas perdagangan juga mendapat pembatasan untuk tidak berjualan terlebih dahulu pada saat status darurat Covid-19. Hal tersebut akhirnya berdampak pada penurunan sumber pendapatan masyarakat. Hal ini terbukti semakin banyak para pedagang yang mulai menutup dagangannya karena mendapat larangan dari pemerintah daerah masing-masing khususnya kota Medan. Tim Pengabdian Masyarakat bermitra dengan SMUN 17 Medan merupakan salah satu Sekolah Menengah Umum Negeri yang ada di Provinsi Sumatera Utara, Indonesia. SMUN 17 Medan dan ikatan alumni stambuk 2000 SMUN 17 Medan sebagai wadah untuk menyalurkan ide dan kontribusi, ingin berkontribusi kepada masyarakat dalam bentuk kegiatan aksi sosial yang nantinya dirasakan langsung oleh masyarakat. Kegiatan aksi sosial menjadi solusi alternatif atas problematika masyarakat sekarang.

ARTICLE INFO**Correspondent****Tia Novira Sucipto****Rika Mei Hayani Ginting****Rosanna Purba***rosanna.purba@gmail.com***Keywords:*****social action activities,
community economy,
covid-19*****Website:*****http://idm.or.id/JCS*****page: 65 - 70**

ABSTRACT

The spread of the coronavirus is increasingly widespread throughout Indonesia. The number of patients who have tested positive has reached more than 143,000 people. Almost all countries in the world have been rocked by a pandemic known as the Covid-19 pandemic. Covid-19 is an infectious disease caused by a newly discovered type of coronavirus. This is a new virus and a previously unknown disease prior to the outbreak in Wuhan, China, in December 2019. The outbreak of this coronavirus has resulted in economic mobility to stop and to reduce economic conditions in Indonesia, not only the Indonesian economy but also the world economy. The Covid-19 pandemic that is currently hitting the world, including Indonesia, is currently forcing the government to establish a policy that people must carry out all activities from home, be it work, to educational activities carried out from home. Trading activities are also restricted from selling beforehand during the Covid-19 emergency status. This ultimately has an impact on decreasing the source of community income. This is evident from the increasing number of traders who have started to close their wares because they were banned from their respective local governments, especially the city of Medan. The Community Service Team in partnership with SMUN 17 Medan is one of the Public Middle Schools in North Sumatra Province, Indonesia. SMUN 17 Medan and the 2000 SMUN 17 Medan alumni association as a forum for channeling ideas and contributions, want to contribute to society in the form of social action activities that will be felt directly by the community. Social action activities are an alternative solution to today's society's problems.

Copyright © 2020 JCS. All rights reserved

PENDAHULUAN

Penyebaran coronavirus sudah semakin meluas di seluruh wilayah Indonesia. Jumlah pasien yang dinyatakan positif pun sudah mencapai lebih dari 143.000 orang. Hampir seluruh negara di dunia diguncang sebuah pandemi yang dikenal dengan istilah pandemi Covid-19. Situasi ini benar-benar di luar prediksi manusia. Apa itu pandemic Covid-19? Covid-19 adalah penyakit menular yang disebabkan oleh jenis coronavirus yang baru ditemukan. Ini merupakan virus baru dan penyakit yang sebelumnya tidak dikenal sebelum terjadi wabah di Wuhan, Tiongkok, bulan Desember 2019. Coronavirus adalah suatu kelompok virus yang dapat menyebabkan penyakit pada hewan atau manusia. Beberapa jenis coronavirus diketahui menyebabkan infeksi saluran nafas pada manusia mulai dari batuk pilek hingga yang lebih serius seperti *Middle East Respiratory Syndrome (MERS)* dan *Severe Acute Respiratory Syndrome (SARS)*. Coronavirus jenis baru yang ditemukan menyebabkan penyakit Covid-19.

Bagaimana cara penyebaran Covid-19? Orang dapat tertular COVID-19 dari orang lain yang terjangkit virus ini. COVID-19 dapat menyebar dari orang ke orang melalui percikan-percikan dari hidung atau mulut yang keluar saat orang yang terjangkit COVID-19 batuk atau mengeluarkan napas. Percikan- percikan ini kemudian jatuh ke benda-benda dan permukaan-permukaan di sekitar. Orang yang menyentuh benda atau permukaan tersebut lalu menyentuh mata, hidung atau mulutnya, dapat terjangkit COVID-19. Penularan COVID-19 juga dapat terjadi jika orang menghirup percikan yang keluar dari batuk atau napas orang yang terjangkit COVID-19. Oleh karena itu, penting bagi kita untuk menjaga jarak lebih dari 1 meter dari orang yang sakit. Apakah COVID-19 dapat menular dari orang yang tidak menunjukkan gejala? Cara utama penyebaran penyakit ini adalah melalui percikan saluran pernapasan yang dihasilkan saat batuk. Risiko penularan COVID-19 dari orang yang tidak ada gejala sama sekali sangatlah rendah. Namun, banyak orang yang terjangkit COVID-19 hanya mengalami gejala-gejala ringan, terutama pada tahap-tahap awal. Karena itu, COVID-19 dapat menular dari orang yang, misalnya, hanya batuk ringan tetapi merasa sehat. WHO terus mengkaji perkembangan penelitian tentang cara penyebaran COVID-19 dan akan menyampaikan temuan-temuan terbaru.

Mewabahnya coronavirus ini telah mengakibatkan mobilitas perekonomian berhenti dan menurunkan kondisi perekonomian di Indonesia, bukan hanya perekonomian Indonesia saja namun juga perekonomian dunia. Pandemi Covid-19 yang sedang melanda dunia termasuk Indonesia saat ini memaksa pemerintah menetapkan kebijakan bahwa masyarakat harus melakukan segala aktivitas dari rumah, baik itu bekerja, sampai aktivitas pendidikan dilakukan dari rumah. Aktivitas perdagangan juga mendapat pembatasan untuk tidak berjualan terlebih dahulu pada saat status darurat Covid-19. Akibatnya banyak badan industri yang aktivitas produksinya berhenti atau jam operasionalnya berkurang serta banyak masyarakat yang kehilangan sumber mata pencaharian maupun jam kerja yang semakin berkurang. Hal tersebut akhirnya berdampak pada penurunan sumber pendapatan masyarakat. Hal ini terbukti semakin banyak para pedagang yang mulai menutup dagangannya karena mendapat larangan dari pemerintah daerah masing-masing khususnya kota Medan.

Di Kota Medan khususnya, banyak kepala keluarga yang mengalami kesusahan akibat tidak bisa mencari nafkah karena dilarang melakukan aktivitas di luar rumah seperti tempat keramaian, fasilitas umum, maupun ditempat ibadah. Beberapa kasus tercatat bahkan ada beberapa keluarga yang kesulitan hanya untuk makan sehari-hari karena kehilangan mata pencaharian imbas dari Covid-19, bahkan ada juga yang nekat berjualan akan tetapi jualannya tidak laku.

Tim Pengabdian Masyarakat bermitra dengan SMUN 17 Medan merupakan salah satu Sekolah Menengah Umum Negeri yang ada di Provinsi Sumatera Utara, Indonesia. SMUN 17 Medan dan ikatan alumni stambuk 2000 SMUN 17 Medan sebagai wadah untuk menyalurkan ide dan kontribusi, ingin berkontribusi kepada masyarakat dalam bentuk kegiatan aksi sosial yang nantinya dirasakan langsung oleh masyarakat. Kegiatan aksi sosial menjadi solusi alternatif atas problematika masyarakat sekarang.

Kegiatan aksi sosial merupakan suatu kegiatan wujud dari kepedulian atau rasa kemanusiaan terhadap sesama manusia. Dimana dengan adanya kegiatan ini kita

dapat merekatkan rasa kekerabatan kita terhadap orang lain, untuk mewujudkan rasa cinta kasih, rasa saling menolong, rasa saling peduli kepada masyarakat luas yang sedang membutuhkan bantuan.

Kegiatan aksi sosial ini ditujukan untuk masyarakat kurang mampu di kota Medan yang mengalami kesulitan dalam memenuhi kebutuhan pokoknya karena situasi pandemi pada saat sekarang ini. Oleh karena itu, Tim Pengabdian Masyarakat dan SMUN 17 Medan berusaha untuk membantu keluarga yang kurang mampu dalam bentuk sumbangan paket sembako dan pemberian uang tunai.

METODE PELAKSANAAN

Sasaran Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat

Sasaran pelaksanaan kegiatan ini adalah bermitra dengan SMUN 17 Medan, dapat memberikan dukungan dan kepedulian terhadap kegiatan positif yang dilaksanakan oleh mahasiswa. Selain itu harapan tim pelaksana, dengan terlaksananya kegiatan ini, masyarakat dapat terbantu walaupun tidak dalam jumlah besar namun gerakan ini bisa meringankan beban bagi masyarakat yang terbantu.

Metode Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat

Kegiatan ini berupa aksi sosial pembagian sembako dan pemberian uang tunai dengan target jangkauan 100 kepala keluarga di seputaran SMUN 17 Medan. Direncanakan akan dilaksanakan pada tanggal 9 Mei 2020.

Langkah-Langkah Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat

1. Mengadakan rapat tim PKM dan penentuan kepanitian bermitra dengan SMUN 17 Medan
2. Pengumpulan dana/donasi dari para donator
3. Kegiatan pembelanjaan donasi untuk paket sembako dan juga pemberian uang tunai. Untuk paket sembako dengan rincian sebagai berikut:
 - Beras 5 KG : Rp. 60.000
 - Gula 1 KG : Rp. 18.000
 - Minyak Goreng 5 LTR : Rp. 25.000
 - Telur 1 Papan : Rp. 40.000
 - Indomie 3 BKS : Rp. 7.000
 - Total Paket Sembako : Rp150.000
 - Uang Tunai : Rp.300.000
 - **Total : Rp. 450.000/KK**

Metode Evaluasi Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat

Evaluasi dilakukan setelah kegiatan dilaksanakan melalui laporan keuangan yang dilakukan secara transparan disajikan oleh panitia dan sebagai bukti tanggung jawab panitia.

HASIL KEGIATAN

Hasil Pengabdian Pada Masyarakat

Kegiatan ini dilaksanakan dalam 1 hari dengan agenda acara sebagai berikut:

Tabel 1. Agenda Kegiatan Aksi Sosial Mendukung Perekonomian Masyarakat Yang Terdampak Covid-19 di SMUN 17 Medan

Hari/Tanggal	Acara	Waktu
Sabtu/ 9 Mei 2020	<p>Sesi I: Briefing dan doa bersama seluruh tim yang terlibat dalam kegiatan aksi sosial.</p> <p>Sesi II: Pembagian tim dan lokasi penyerahan paket sembako dan pemberian uang tunai.</p> <p>Sesi III: Tim turun langsung ke lapangan untuk membagikan paket sembako dan pemberian uang tunai.</p> <p>Sesi IV: Penutup: <i>review</i> dari masing-masing tim tentang kegiatan di lapangan</p>	13.00 WIB - selesai

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Masyarakat begitu antusias dalam menerima paket sembako dan pemberian uang tunai yang diberikan.

Sesi I: Briefing dan doa bersama seluruh tim yang terlibat dalam kegiatan aksi sosial. Di sesi pertama ini, Tia Novira Sucipto, S.E., Ak., M.Si selaku ketua tim pengabdian pada masyarakat memimpin *briefing* singkat dan doa bersama. Termasuk memastikan kegiatan ini berjalan sesuai dengan protokol kesehatan pencegahan penyebaran Covid-19.

Sesi II: Pembagian tim dan lokasi penyerahan paket sembako dan pemberian uang tunai.

Di sesi ini, Rika Mei Hayani Ginting, S.E., M.Si melakukan pendataan dan pembagian tim sesuai dengan lokasi yang telah direncanakan sebelumnya.

Sesi III: Tim turun langsung ke lapangan membagikan paket sembako dan uang tunai.

Sesi IV: Penutup: *review* dari masing-masing tim tentang kegiatan di lapangan.

Di sesi ini, Rosanna Purba, S.E., M.Si mengarahkan masing-masing tim untuk melakukan *review* kegiatan di lapangan, seperti kendala atau hal-hal yang terjadi di lapangan ketika melakukan pembagian paket sembako dan pemberian uang tunai.

SIMPULAN

Kegiatan Aksi Sosial Mendukung Perekonomian Masyarakat yang Terdampak Covid-19, merupakan salah satu kegiatan yang tepat dilakukan di masa pandemi Covid-19. Di mana bisa sedikit meringankan beban masyarakat yang terdampak langsung dari situasi pandemi Covid-9 ini. Inisiatif Ikatan Alumni Stambuk 2000 SMUN 17 Medan ini patut diapresiasi dan didukung penuh oleh para dosen dan mahasiswa yang tergabung dalam tim pengabdian masyarakat ini dengan melakukan pendampingan sehingga kegiatan ini dapat terlaksana dengan baik.

SARAN

1. Diharapkan kegiatan aksi sosial ini bisa dijadikan agenda rutin yang akan dilakukan oleh dosen, mahasiswa Program Studi Akuntansi Universitas Sari Mutiara Indonesia dan ikatan alumni SMUN 17 Medan setiap tahunnya.
2. Diharapkan para dosen melalui tim pengabdian pada masyarakat bisa memberikan dukungan untuk kegiatan-kegiatan positif yang dilakukan oleh mahasiswa guna meningkatkan empati dan life skill di kalangan mahasiswa, agar dapat terjun langsung ke masyarakat. Memberikan kontribusi bagi permasalahan yang terjadi di masyarakat.
3. Diharapkan ke depannya tim pengabdian masyarakat dapat terus berkontribusi mengembangkan inovasi-inovasi ilmu pengetahuan yang dapat menjadi solusi bagi permasalahan di masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Anggraini, Laelia Dwi. 2017. *Makalah Bakti Sosial*, <http://repository.umy.ac.id>, pada tanggal 25 Juli 2020
- Badudu Rizal. 2015. *Service Excellence: Pelayanan Pelanggan yang Prima oleh Perusahaan di Indonesia*. Jakarta: Kompas
- Barata, Atep Adya. 2003. *Dasar-Dasar Pelayanan Prima-Persiapan Membangun Budaya Pelayanan Prima Untuk Meningkatkan Kepuasan dan Loyalitas Pelanggan*. Jakarta: Elex Media Komputindo
- Gugus Tugas Percepatan Penanganan Covid-19, 2020, <https://covid19.go.id>, diakses pada tanggal 25 Juli 2020
- Himanika Universitas Brawijaya Kampus IV. 2013. <http://himanikaub4.blogspot.com/2013/12/laporan-pertanggung-jawaban-kegiatan.html>, diakses pada tanggal 25 Juli 2020
- Pratiknjo, Maria Heny. 2012. *Masyarakat Multikultural Bentuk dan Pola Interaksi dalam Dinamika Kehidupan Sosial*. Yayasan Serat Manado
- Program Studi Akuntansi USM Indonesia. 2019. <http://akuntansi.sari-mutiara.ac.id/> diakses pada tanggal 2 Mei 2020
- Swarpandhani Winda. 2015. *Mengenal Apa Itu Bakti Sosial Di Kalangan Pelajar*, <https://windaswarpandhani.wordpress.com> diakses pada tanggal 25 Juli 2020
- Universitas Negeri Surabaya. 2020. <https://www.unesa.ac.id/penyaluran-paket-sembako-untuk-masyarakat-terdampak-covid-19-wujud-kegiatan-sosial-pkm-unesa>, diakses pada tanggal 25 Juli 2020.
- World Health Organization-Indonesia. 2020. *Pertanyaan dan Jawaban Terkait Coronavirus*, <https://www.who.int/indonesia/news/novel-scoronavirus/qa-for-public>, diakses pada tanggal 25 Juli 2020